

学校スローガン

「自分で考え 決めて チャレンジ! みんなでつくる 明日の緑小!」



緑小だより

令和7年9月12日(金)発行 NO.17 留萌市立緑丘小学校



■事務室より

▽今年度より学校給食の供給元が給食センターからコープさっぽろへと変更になりました。それに伴い、給食費の取り扱いも各ご家庭の口座からコープさっぽろへの引き落としとなっております。そのため、学校では基本的に6月と8月に教材費とPTA会費のみの引き落としとなりました(他に5年生は宿泊研修費用・6年生は修学旅行費用と卒業アルバムの引き落としがあります)。次年度以降も基本的に年2回の引き落としとなりますので、納入へのご協力をよろしくお願いいたします。

▽学校給食費についてですが、昨年度より正規の給食費は1食322円となっております。留萌市より1食あたり52円の支援をいただいておりますので、自己負担額は270円となっております。

▽事務手続き等で不明な点などがありましたら、お気軽に事務室までお問い合わせください。



一年生

9月5日(金)、生活科の学習で黄金岬へカニ釣りに行きました。行事のたびに天気が怪しくて、できるかどうか不安だったことが多い1年生ですが、今回は前日から天気心配なく行くことができうれしさいっぱいの担任団でした!

黄金岬では、大きな岩を慎重に歩き、釣る場所へ移動しました。すぐにカニを釣り上げる子、近くにいるカニと駆け引きをしている子、せっかく釣れたけど逃げられちゃった子と様々でしたが、みんな時間いっぱい留萌の自然を楽しむことができました。着替え等の準備、ありがとうございました!カニ釣りの後…大人だけたっぴり虫に刺されていました…。子どもたちは刺されていないかのように安心しました。



四年生

9月4日(木)に毎年4年生恒例の「留萌港見学会」(留萌開発建設部築港課・留萌港湾事務主催)に行ってきました。この日は快晴で心地良い風が絶えることなく、絶好の見学日和となりました。

まず初めに右の写真のように留萌港の役割と貿易に関するO×クイズに取り組み、今まで知らなかった留萌港の姿を学習することができました。特に驚いたのは、日本の輸出入における荷物の運搬は、99.4%が船にたよっている現実でした。残りの0.6%が飛行機によるものでした。その後、留萌に停泊している「ゆりかもめ」号に乗り、実際の海を航行してくれました。船内の案内は、図書ボランティアに来ていただいている菅原さんが務めてくださいました。とても分かりやすく、今まで経験したことのない海から留萌の街の風景を見て、全員が新鮮な発見と留萌港の大切さを改めて知ることになりました。18日(木)には、留萌ダムに行きます!体験型学習は、素晴らしい!!



とくし

1年柏組です。いよいよ漢字の学習が始まりました。平仮名や片仮名と違って難しいのは、読み方が複数あることです。曜日の漢字カードを貼ることを日直の仕事に加えたり、掲示物で日常的に見えるような工夫をしたりしています。また、2学期に力を入れていることは、3人での集団遊びの機会を増やしていることです。風船バレーの時に、名前を呼んでパスをしたり、椅子取りゲームで流す音楽を順番に選んだりするなど、仲良く遊ぶ工夫を子どもたちが相談して決めました。片付ける時も、大人の力を借りずにできるように



なってきて、成長を感じています。

二年生

4日(木)、留萌中学校のOさんと一緒に学ぶ機会がありました。Oさんは本校の卒業生で、在学中から下級生に大人気でした。今回もその明るい人柄で、元気いっぱい2年生たちともすぐに打ち解け、業間休みや昼休みにめいっぱい遊んでくれました。体育の時間には、得意のサッカーでお手本を見せてたり、良いプレーをした子どもたちに「今のいいね!」と声を掛けたりしてくれ、子どもたちも先輩の姿から多くを学んでいたようです。さらに、国語では新出漢字の学習に参加し、算数では「水のかさ」の学習でdLとLの違いを見せるなど、先生のお仕事も体験してもらいました。あつという間に時間は過ぎ、翌日には「また来てくれないかなあ」と話すほどの人気がぶりでした。こうした出会いを通して、子どもたちの学びや憧れがさらに広がっていくことを願っています。

先週から体育協会の方を招いてCOT(コーディネーショントレーニング)が始まりました。COTは、『考えながら体を動かすことを通して、全身の協調性を高め、自分の体を思い通りに動かせることを目標に行われる』そうです。様々な動きに挑戦することで、いろいろな運動をしやすくするということでしょうか。初回は短いサーキットを走る時間や、不安定なパイプの上でバランスをとる時間を計測する体力測定でした。初めての活動に、みんなドキドキしながらも真剣に取り組んでいました。サーキットでの軽やかな身のこなしに体育協会の方がうなる場面があったり、バランスでいろいろな工夫をする様子が見られたり、楽しみなスタートになりました。最終回の9回目にもう一度体力測定をします。伸び盛りの子どもの記録がどれくらい高まるか、今から楽しみです。



五年生

宿泊研修が終了して2週間。最近の子どもたちの様子を紹介します。宿泊前は、委員会や学芸会の器楽担当を決める時に、「難しそう!」自分にできるか不安」という気持ちから、消極的な姿が見られました。しかし最近では、自分から積極的に挑戦する姿が増えました。きつと、宿泊研修で初めての経験を自分たちの力でやり遂げたこと、みんなのために自分の役割を果たしたことが自信につながったと思います。後期委員会は、最初からすべての役職が立候補で決まりました。また、授業でも自分から挙手したり難しい課題にも粘り強く取り組んだり、新しい英語のノア先生に自己紹介をしたりと、学級全体のパワーが高まったように思います。友達を大切にする姿や5年生らしい発言や行動力も見られ、一人一人の成長をうれしく感じています。このパワーを次は学芸会に向けて発揮できるよう頑張ります!

9月4日(木)、6年生の教室に留萌中学校から職場体験として中2の生徒さんが一人来てくれました。2時間目から5時間目まで教室で過ごしました。お互いに自己紹介をした後は、質問コーナー。好きな言葉や教科、好きな芸能人など、いろいろ質問していて楽しそうでした。音楽では、ウッドブロックや小太鼓でずつとリズムをとってくれたり、休み時間にはみんなとサッカーをしたりして遊びました。最後に、もうすぐ中学生になるみなさんへメッセージをお願いすると「中学校では、体育祭や文化祭など、自分たちで創り上げる行事があります。楽しみにしてください。中学校では、授業態度も評価されます。テストも大事だけど、一生懸命授業に取り組んでくださいね。」と話してくれました。先輩の話をもっと自分のこととして真剣に聞いていました。短いけれど、心に残る濃密な時間を過ごすことができました。



三年生

先週から体育協会の方を招いてCOT(コーディネーショントレーニング)が始まりました。COTは、『考えながら体を動かすことを通して、全身の協調性を高め、自分の体を思い通りに動かせることを目標に行われる』そうです。様々な動きに挑戦することで、いろいろな運動をしやすくするということでしょうか。初回は短いサーキットを走る時間や、不安定なパイプの上でバランスをとる時間を計測する体力測定でした。初めての活動に、みんなドキドキしながらも真剣に取り組んでいました。サーキットでの軽やかな身のこなしに体育協会の方がうなる場面があったり、バランスでいろいろな工夫をする様子が見られたり、楽しみなスタートになりました。最終回の9回目にもう一度体力測定をします。伸び盛りの子どもの記録がどれくらい高まるか、今から楽しみです。

先週から体育協会の方を招いてCOT(コーディネーショントレーニング)が始まりました。COTは、『考えながら体を動かすことを通して、全身の協調性を高め、自分の体を思い通りに動かせることを目標に行われる』そうです。様々な動きに挑戦することで、いろいろな運動をしやすくするということでしょうか。初回は短いサーキットを走る時間や、不安定なパイプの上でバランスをとる時間を計測する体力測定でした。初めての活動に、みんなドキドキしながらも真剣に取り組んでいました。サーキットでの軽やかな身のこなしに体育協会の方がうなる場面があったり、バランスでいろいろな工夫をする様子が見られたり、楽しみなスタートになりました。最終回の9回目にもう一度体力測定をします。伸び盛りの子どもの記録がどれくらい高まるか、今から楽しみです。



六年生

9月4日(木)、6年生の教室に留萌中学校から職場体験として中2の生徒さんが一人来てくれました。2時間目から5時間目まで教室で過ごしました。お互いに自己紹介をした後は、質問コーナー。好きな言葉や教科、好きな芸能人など、いろいろ質問していて楽しそうでした。音楽では、ウッドブロックや小太鼓でずつとリズムをとってくれたり、休み時間にはみんなとサッカーをしたりして遊びました。最後に、もうすぐ中学生になるみなさんへメッセージをお願いすると「中学校では、体育祭や文化祭など、自分たちで創り上げる行事があります。楽しみにしてください。中学校では、授業態度も評価されます。テストも大事だけど、一生懸命授業に取り組んでくださいね。」と話してくれました。先輩の話をもっと自分のこととして真剣に聞いていました。短いけれど、心に残る濃密な時間を過ごすことができました。

9月4日(木)、6年生の教室に留萌中学校から職場体験として中2の生徒さんが一人来てくれました。2時間目から5時間目まで教室で過ごしました。お互いに自己紹介をした後は、質問コーナー。好きな言葉や教科、好きな芸能人など、いろいろ質問していて楽しそうでした。音楽では、ウッドブロックや小太鼓でずつとリズムをとってくれたり、休み時間にはみんなとサッカーをしたりして遊びました。最後に、もうすぐ中学生になるみなさんへメッセージをお願いすると「中学校では、体育祭や文化祭など、自分たちで創り上げる行事があります。楽しみにしてください。中学校では、授業態度も評価されます。テストも大事だけど、一生懸命授業に取り組んでくださいね。」と話してくれました。先輩の話をもっと自分のこととして真剣に聞いていました。短いけれど、心に残る濃密な時間を過ごすことができました。



2年柏組です。2学期が始まって3週間がたちました。暑さも弱まり過ごしやすい季節になり、今週は、「ランランウィーク」として全校で持久走に取り組みました。2年柏組の児童も元気にグラウンドを走っていました。また、学芸会に向けた取組も徐々に始まっています。鍵盤ハーモニカなどの楽器練習のほか、休み時間にはダンス練習に励む姿も見られます。2学期は、学芸会という大きな行事があり、子どもたちも忙しくなりますが、様子を見ながら支援していきたいと思います。

3年柏組です。今週は、社会科見学の「マックスバリュ」で書いてきたメモを参考に、国語「取材したことをほうこく文に」の学習に取り組みました。グループで回って見つけたお店の工夫や、初めて入ったバックヤードにあった冷蔵庫や冷凍庫のこと、自動でパックする機械のことなどを文章にまとめて学習です。教科書を何度も読みながら、どんなことを書いたらよいか一緒に考えて、少しずつ書き進めました。店長さんへの質問とその答えを聞いて、マックスバリュには80人というたくさんの人が働いていることに驚いたことや、今まで何かわからなかったあのドアが、バックヤードにつながっていることを知り、世界が広がった子どもたちでした。

